
Kreistag 2023 / Sport AT
Donnerstag, 29.06.2023 - 19.00 bis 21.30 Uhr
im Vereinsheim GVO, Gerhard-Stalling-Str.

                                                                                       
Vorstand des TT-Kreisverbandes OL-Stadt e.V. und  Mitglieder der angeschlossenen Vereine 
lt. anliegender Anwesenheitsliste
Gast: Helmut Oldeweme, 1. Vorsitzender TT-Bezirksverband Weser-Ems e.V., SV Olympia Laxten 
(Region Ems-Vechte)
                                      

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
Michael Onken begrüßt die Vertreter der anwesenden Vereine. Alle Mitgliedsvereine haben 
mindestens einen Vertreter entsendet.

2. Genehmigung der Tagesordnung
Keine Einwendungen und Ergänzungen zur Tagesordnung.

3. Grußwort der Gäste
Helmut Oldeweme berichtet über die aktuellen Punkte des TTVN Hauptausschusses. Dabei war das 
größte Thema die Umstellung der Mannschaften im Herrenbereich von 6-er-Mannschaften auf 4-er-
Mannschaften in den kommenden Jahren, beginnend in der Saison 2024/25 auf Kreisebene. 
Ziel war es eine einheitliche Lösung deutschlandweit zu finden.
Im Vorfeld gab es hierzu online eine Mitgliederbefragung in der 10,5 Millionen Spieler abgestimmt 
haben. Die Mehrheit von 60% hat sich dabei für ein Spielen in 4-er-Mannschaften ausgesprochen. 
Alle übrigen Möglichkeiten ergaben eine abnehmende Zustimmung.
Die Sollstärke soll bei 10 Mannschaften pro Staffel bleiben.
Aktuell gibt es z.B. auch gerade bei den 2. Bezirksklassen unterschiedliche Strukturen in den 
verschiedenen Bezirksverbänden. Manche haben 2 Staffeln parallel, einige nur eine einfache und 
manche Bezirksverbände haben gar keine Staffel.
Somit wurde folgende Lösung vom Hauptausschuss für die Bezirksstaffeln erarbeitet: hat ein Verein 
eine Mannschaft in der Bezirksliga und eine weitere in der 1. Bezirksklasse, so darf er zur Umstellung
in der Saison 2025/26 eine Vereins-Meldung für eine Mannschaft in der Bezirksliga und zwei 
Mannschaften in der 1. Bezirksklasse abgeben.
Ferner war nunmehr die Umstellung auf das Bundessystem notwendig, da nur dieses Spielsystem das 
Durchspielen aller Spiele ermöglicht.
Helmut Oldeweme informiert, dass aktuell ein Seniorenwart für den TT-Bezirksverband gesucht wird.
                                                               
4. Genehmigung des Protokolls 2022
Das Protokoll von 2022 wird ohne Änderungen genehmigt.

5. Ehrungen
Die Ehrung für die Jugendarbeit erfolgt für den SVEO und für den HTV.  
Hiroki Ishizaki berichtet, dass beim SVEO erstmalig eine Vereinsmeldung in allen Jugendalters-
klassen, also J13, J15 sowie J19 erfolgte. Ferner wurden in 2023 der Kreis-mini-Entscheid von Marco 
Dammann gut organisiert ausgerichtet. Marco erhält einen Gutschein.
Der HTV hat erfolgreich das mini-Athleten-Projekt durchgeführt, wo bereits Kindergartenkinder an 
den Tischtennissport herangeführt werden. Ferner bietet der HTV eine Extra-TT-Zeit für die 7- bis 10-
jährigen an. Ein Spieler des HTV erreichte den 3. Platz bei den Landes-mini-Meisterschaften. Die 
Mädchen 15 haben den 2. Platz im Bundesfinale der Mannschaftsmeister gemacht. Auch dafür wird 
eine Ehrung für die Jugendarbeit vom Kreis mit Überreichung eines Gutscheins ausgesprochen.

6. Berichte der Vorstandsmitglieder
Die Vorstandsmitglieder berichten aus dem letzten Geschäftsjahr.



Michael Onken ist für die Organisation der Vorstandsarbeit zuständig.
Es besteht weiterhin keine Damenliga auf Kreisebene. Unsere Damenwartin Britta Wilde hat 
diesbezüglich wenig zu tun. 
Gabi Voßmann, die mit der Organisation der Kreispokalspiele der Jugend betraut ist, berichtet von 
einer mauen Beteiligung der Jugendmannschaften am Wettbewerb in der abgelaufenen Saison.
Michael Grabo gibt bekannt, dass es in der kommenden Saison wieder eine Kreispokalendrunde für 
die Erwachsenen gibt. Der Termin ist Samstag, 16.12.2023 ab 14:30 Uhr. In der abgelaufenen Saison 
2022/23 wurden alternativ jeweils in den einzelnen Klassen Endspiele direkt in den verschiedenen 
Vereinen nach individueller Absprache durchgeführt. Die Pokalübergabe erfolgte dann nach dem 
Endspiel von Michael oder wurde entsprechend anders organisiert. Die Startgebühr wurde von 3,00 
EUR auf 5,00 EUR angehoben. Helmut Oldeweme ergänzt, dass in 2021/22 der Bezirkspokal 
komplett ausfallen musste. Der Bezirkspokal 2022/23 startete dann wie gewohnt Anfang Januar und 
endete mit einer Pokalendrunde. Michael gibt bekannt, dass die Auslosung der Erstrunden-
begegnungen im Pokal am 15.07. erfolgen wird.
Hans-Malte Hanne weist auf die WO-Coach-Ausbildung im Mai hin. Vereine, die noch keinen WO-
Coach haben, sollten teilnehmen. Als Vertreter des Kreisverbandes hat er auf dem diesjährigen 
Verbandstag teilgenommen.
Bodo Hellwig betreut die Homepage des Kreises und würde sich weiterhin mehr Beiträge von den 
Vereinen wünschen, die er veröffentlichen könnte. Die Pressearbeit übernimmt inoffiziell Andreas 
Lehmkuhl von powerspin Tischtennis, der für die NWZ Berichte zu den Spielen und Ereignissen der 
oldenburger Tischtennisszene ab Oberliga und höher schreibt.
Hiroki Ishizaki vermeldet, dass der Abwärtstrend bei den Jugendlichen gestoppt werden konnte. 
Oldenburger Spieler gehören immer mehr zur Leistungsspitze. So gab es 2013 118 Teilnehmer bei den
Kreismeisterschaften und nur 2 Vorab-Nominierungen vom Bezirk. 2023 waren es zwar nur 31 
Teilnehmer, aber weitere 17 wurden vorab für die Bezirkswettbewerbe nominiert.
Lars Jeddeloh freut sich weiterhin, dass er langjährige Spielleiter mit viel Erfahrung unter sich hat. 
Ein Abwärtstrend lässt sich bei der Anzahl der verhängten Ordnungsgelder verzeichnen.
                                             
7. Aussprache über die Berichte des Kreisvorstands
Es gibt hierzu keine weiteren Nachfragen von den Delegierten.

8. Bericht des Schatzmeisters
Andreas Lütjen berichtet über die aktuelle Kassensituation. Das Guthaben hat sich im Vergleich zum 
Vorjahr um fast 2.500,00 EUR verringert. 
Kassenstand zum 01.06.2022 3.854,19 EUR
Ausgaben 5.258,96 EUR
Einnahmen 2.807,00 EUR
Kassenstand zum 01.06.2023 1.402,23 EUR
Minus 2.451,96 EUR
Grund hierfür ist u.a. die zweimalige Auszahlung der Vorstandsgelder im Geschäftsjahr, einmal 
nachträglich im September 2022 für das 2021/22 und planmäßig im Mai 2023 für die Saison 2022/23. 
Die anderen Ausgaben entsprechen ungefähr denen der Vorjahre. Geringere Einnahmen konnten 
aufgrund der gesunkenen Teilnehmerzahlen bei den ausgerichteten Wettbewerben generiert werden.
Ferner ist die Einnahme aus Ordnungsgeldern rückläufig.
Somit decken die Ausgaben zur Zeit nicht die gemachten Einnahmen des Tischtenniskreises. 
Am 23.06.2023 hat die Kassenprüfung von Helmut Molde (SVO) und Ricardo Treskow (TuRa 76) 
stattgefunden.
Frank Schauland (TuS Eversten) erklärt, dass diese Situation so nicht haltbar ist und erhält dabei eine 
große Unterstützung aus dem Delegiertenkreis.
Ausgaben des Kreises sind überwiegend Vorstandsgelder, Spielleiter- sowie Ausrichterentgelte für die 
Kreismeisterschaften, mini-Meisterschaften und Kreisranglisten.
Dagegen kommen Einnahmen aus den Mannschaftsnenngeldern und Ordnungsgeldern. Dabei ist die 
Einnahme aus Ordnungsgeldern nicht kalkulierbar.
Helmut Oldeweme berichtet, dass sie mit der folgenden Regelung im Kreisverband Ems-Vechte gut 



hinkommen: Spielerbeitrag von 13,00 EUR pro Spieler in der Saison. Um die Jugendarbeit zu fördern 
erfolgt bei Kindern keine Berechnung. 
Aus dem Plenum gibt es folgende Wünsche/Anregungen, die hauptsächlich den Posten „Vorstand“ 
betreffen
- Reduzierung der Sitzungsanzahl im Vorstand
- Verringerung der Höhe des Sitzungsgeldes
- Sitzungen, wenn möglich online durchführen

                      
9. Kassenprüfungsbericht
Helmut Molde berichtet, dass  die Kasse ansonsten ordentlich geführt wurde und keine 
Unregelmäßigkeiten festgestellt werden konnten. Das Kassenbuch, sowie sämtliche Belege wurden 
zur Prüfung vorgelegt.

10. Aussprache über den Kassenprüfungsbericht
entfällt

Helut Molde spricht sich für die Entlastung des Vorstands aus. 
Von den 64 Stimmen (13 Grundstimmen + 51 Vereinsstimmen) sprechen sich die Delegierten in 
offener Abstimmung mit 9 Enthaltungen und keiner Gegenstimme für eine Entlastung des gesamten 
Vorstandes aus.

11. Wahlen
1. Vorsitzender: Michael Onken stellt sich zur Wiederwahl.
Hans-Malte Hanne wird vorgeschlagen. Dieser lehnt aber ab.
Michael Onken wird mit 3 Enthaltungen, ohne Gegenstimme wiedergewählt und nimmt die Wahl an.
1. Sportwart: Lars Jeddeloh – wird mit 1 Enthaltung, ohne Gegenstimme wiedergewählt und nimmt 
die Wahl an.
2. Jugendwart: Detlef Wefer - wird mit 4 Enthaltungen, ohne Gegenstimme wiedergewählt und nimmt 
die Wahl an.
Rechtsausschuss: Wilfried Jeddeloh (HTV), Dennis Röseler (BWB), Gabi Voßmann (TuS 
Bloherfelde) stellen sich zur Wiederwahl. Da Jörg Hannemann nicht anwesend ist, meldet sich  
zusätzlich Jens Grube (DSCO) – einstimmig gewählt ohne Enthaltungen. Die Kandidaten nehmen die 
Wahl an. Wilfried Jeddeloh wird erneut zum Vorsitzenden des Rechtsausschusses bestimmt.
Kassenprüfer: Ricardo Treskow (TuRa 76) und Helmut Molde (SVO) werden mit 2 Enthaltungen 
wiedergewält und nehmen die Wahl an.
Joachim Damm soll im Nachhinein gefragt werden, ob er im Verhinderungsfall einspringen kann. 
Pressewart: Andreas Lehmkuhl wurde im Vorfeld gefragt, ob er sich vorstellen könnte, die Aufgabe 
offiziell zu machen - er hat aber abgelehnt. Bodo Hellwig stellt sich somit zur Wiederwahl. Der 
aktuellen Homepage fehlt es an neuen Inhalten Es soll nunmehr die Homepage analog der Seite des 
TTVNs aufgestellt werden. Bodo wird mit 4 Enthaltungen ohne Gegenstimmen wiedergewählt und 
nimmt die Wahl an.                                                 

10 Minuten PAUSE (20:22 Uhr bis 20:35 Uhr), danach geht es weiter mit dem sportpraktischen Teil.

12. Staffeleinteilung für die Saison 2023/24
Hiroki Ishizaki berichtet über 23 Mannschaftsmeldungen für den Jugendbereich. Das bedeutet 1 
Mannschaft weniger als im Vorjahr.
Die Kreisliga Jungen 19 startet mit 8 Mannschaften.
Im Vergleich zum Kreis Wesermarsch somit noch gut, da dort erheblich weniger Mannschaften zum 
Spielbetrieb angemeldet wurden.
Lars Jeddeloh vermeldet die Bildung aller Ligen auf Kreisebene mit 9er-Staffeln. Die 3. und 4. 
Kreisklasse sind sogar voll. Alle Bezirksmannschaften konnten in ihren Ligen verbleiben. Lars’ Fazit 
ist somit positiv „Wir sterben noch nicht aus!“. Positiv auch im Hinblick, da auch einige Vereine 
Mannschaften zurückgezogen haben, was letztendlich aber durch Neumeldungen kompensiert werden 



konnte.     
                                  
13.  Spielleitung
Tim Ackermann hat sich als Spielleiter für die Jugendligen zurückgezogen.
Statt desssen übernimmt Ricardo Treskow (TuRa) einen großen Teil der Jugendligen.
Die anderen Spielleiter werden ihre Ämter weiterführen.
Die Termine der Spielplanbesprechungen werden noch abgestimmt und danach bekannt gegeben.

14. Jugendarbeit
-

15. mini-Meisterschaften
Bei der SV Eintracht Oldenburg hat der Kreis-mini-Entscheid mit 31 Teilnehmern statt gefunden.

16. Kreisranglisten
Die Teilnehmeranzahl in den Nachwuchsklassen stieg dieses Jahr leicht von 27 auf 31 Teilnehmer.
Währenddessen sank sie im Herrenbereich von 26 auf 20 Teilnehmer. Es wurde somit eine Rangliste 
(Herren/Damen) im Schweizer System ausgetragen.

17. Kreispokalspiele
Der Kreispokal soll ab 01.08.2023 gespielt werden.
Im Jugendbereich soll es eine neue Klasse für die Jungen 13 geben.
Falls in einer Spielklasse nur eine Meldung erfolgt, erhält diese Mannschaft fortan keinen Pokal mehr.
Bei der Meldung der Mannschaften für die Herren E (1. und 2. Kreisklasse) und Herren F (3. und 4. 
Kreisklasse) kommt es systemseitig häufig zu Fehlmeldungen. Die Vereine sollen daher hier bitte 
zusätzlich eine e-mail an Lars Jeddeloh schicken, damit die Meldung im Vorfeld ggf. angepasst 
werden kann und es letztendlich zu einer korrekten Auslosung kommt.
                                                                                                                                               
18. Kreismeisterschaften
16./17.09.2023 Kreismeisterschaften Erwachsene/Jugend bei TuRa 76
15.09.2023       Kreismeisterschaften Senioren                   beim VfB Oldenburg

19. Terminplan / Terminschutz
15.07.2023 Auslosung Kreispokal Erwachsene
15.09.-17.09.2023 keine Punktspiele auf Kreisebene
16.12.2023 Kreispokalendspiele
                                              
20. sportpraktische Anträge
-
 
21. aktuelles über click-tt
Ab der Saison 2024/25 werden die Staffeln der Kreisebene auf das Bundessystem umgestellt. Bei uns 
soll weiterhin die 4. Kreisklasse davon ausgenommen bleiben und dort weiterhin im Braunschweiger 
System gespielt werden. Eine vorzeitige Umstellung auf das neue Spielsystem, also bereits zu der 
kommenden Saison, hätte ca. 6 Wochen vorher und auf Antrag erfolgen müssen.
Es findet trotzdem eine Abstimmung statt, ob ohne Einhaltung der Frist noch umgestellt werden soll, 
mit folgendem Ergebnis:
25 Stimmen dafür (6 Grundstimmern plus 19 „Mannschaftsstimmen“)
10 Stimmen Enthaltung (1 Grundstimme plus 9 „Mannschaftsstimmen“)
28 Stimmen dagegen (5 Grundstimmen plus 23 „Mannschaftsstimmen“)
Somit wird die Saison 2023/24 auf Kreisebene wie geplant nochmals im Dietze-Paarkreuz-System 
durchgespielt.

22. Verschiedenes



- Seit dem 01.06.2023 ist Marian Jobmann (HTV)  Referent für junges Engagement beim TTVN und
  somit dort hauptamtliches Teammitglied.
- Es wird am 19.08.2023 ein MiTT-Mischer-Trainerlehrgang für 12- bis 15-jährige beim HTV
  angeboten. Die Teilnahmegebühr beträgt 10,00 EUR. Interessierte können sich noch melden.
  StarTTer-Trainerlehrgänge gibt es dann beim TTVN mit Übernachtung.
- Beim HTV gibt es eine Ping-Pong-Parkinson-Gruppe unter Leitung von Astrid Manßen. Diese bietet
  den Teilnehmern mehr Lebensqualität im Hinblick auf die Erkrankung.

Als Abschluss der Sitzung werden in diesem Jahr die Mannschaftsmeister der Herrenklassen von Lars 
Jeddeloh geehrt. Danach folgt noch die Ehrung der Mannschaftsmeister der Jugend durch Hiroki 
Ishizaki.

Michael Onken schließt den Kreistag/Sportpraktische Arbeitstagung um 21:30 Uhr.

Oldenburg, 02.09.2024                                                                                           

__________________________       ____________________________     ______________________
Michael Onken, 1. Vorsitzender        Lars Jeddeloh, 1. Sportwart                 Gabi Voßmann, Schriftwart


